

Invitation au Forum de Villeneuve

Mesdames, Messieurs, Chers Collègues

Le thème de ces Journées Mondiales des Zones Humides, "zones humides et pêcheries", ne pouvait pas être mieux adapté à notre territoire communal. En effet, Villeneuve-lès-Maguelone dispose d'un front de mer qui s'étend sur plus de 9 kms et offre 1 millier d'hectares d'espaces lagunaires, soit près d'un tiers de la superficie totale de la commune.

Nous disposons ainsi d'un environnement d'une exceptionnelle qualité, qui a été de tout temps le support d'activités économiques et qui, à ce titre, fait également partie de notre patrimoine culturel. A travers l'activité de pêche en étang et en mer, à travers l'activité salinière et maintenant à travers les activités récréatives, l'espace lagunaire et littoral constitue un potentiel économique important pour la commune.

Dans le même-temps, il a fallu et il faut encore organiser au mieux l'expansion urbanistique de notre commune, dans le respect de nos engagements sur la politique environnementale.

Notre commune se démarque de ses voisins : elle n'est pas une station balnéaire. Mais par là-même, elle ne peut bénéficier des dotations touristiques et des produits fiscaux induits au titre de cette catégorie de collectivités.

Pourtant, dotée de ce superbe linéaire côtier, la commune rencontre les mêmes problématiques liées à la dynamique littorale et à la préservation du fonctionnement des écosystèmes lagunaires, avec peut-être en plus les conséquences des aménagements des secteurs limitrophes.

Face à cette disparité des moyens, à une baisse des activités de pêche, à un tourisme peu captif et pourtant avec des problématiques communes, il nous paraît indispensable, dans une perspective de développement durable, d'avoir une approche globale et partenariale du fonctionnement de nos zones littorales.

Les thèmes abordés lors de ces journées, notamment sur la Gestion Intégrée des Zones Côtières et sur l'anguille, font donc partie de nos préoccupations premières, et j'en profite pour saluer le travail d'étude et de recherche réalisé sur ces problématiques par les scientifiques et les gestionnaires, dans un souci de conservation et de gestion harmonieuse des zones humides et des espaces littoraux.

C'est avec grand plaisir que nous vous accueillerons à Villeneuve-lès-Maguelone, pour partager notre attachement aux espaces lagunaires et zones humides en général.

Gérard Bouillon

Maire de Villeneuve lès Maguelone

un forum ouvert à tous au centre culturel Évangé-
de Frédols à Villeneuve lès Maguelone.

Le 1^{er} février : soirée contes

- **17h30-18h30** : spectacle de théâtre-rencontre « deux femmes au fil de l'eau » avec la compagnie théâtre'elles

Le 2 février : journée lycéens et étudiants

De 9h à 18h :

Découvrir le milieu lagunaire, le monde de la pêche, de la conchyliculture et leurs acteurs

- **9h-11h** : conférence sur les milieux lagunaires, les enjeux de la Méditerranée : quelles menaces pèsent sur la pêche en lagune ? Pourquoi la vente d'huîtres peut-elle être interrompue ? Qu'est-ce qu'un quota de pêche ?
Cette conférence sera suivie d'une présentation des principales formations dans ce domaine.
- **11h-12h** : rencontres des acteurs sur les stands pour découvrir leurs métiers (professionnels, organismes de formation, gestionnaires des lagunes, scientifiques, associations...)
- **12h-12h30** : dégustation des produits des lagunes
- **14h-18h** : rencontres des acteurs sur les stands et projections de documentaires sur la pêche et les lagunes

De 18h30 à 19h30 : soirée conte

Pour petits et grands : « le chant des coquillages »

Les 3 et 4 février : week-end grand public

de 10h à 18h :

Les lagunes, les zones humides et les métiers traditionnels de la pêche

Programme des 2 journées :

- **10h-12h** : conférence sur la pêche en lagunes méditerranéennes : Quel rôle jouent les lagunes dans le maintien des stocks de poissons et dans la diversité des espèces? Quel est le poids économique de la pêche ? En quoi consiste le métier de pêcheur ?
- **12h-12h30** : dégustation des produits des lagunes
- **14h-16h** : conférence sur la conchyliculture en Méditerranée : Quel est son poids économique ? En quoi consiste l'élevage d'une huître ? Quel lien existe-t-il entre la conchyliculture et l'environnement ? En quoi consiste le métier de conchyliculteur ?

Et toute la journée :

venez rencontrer les professionnels, gestionnaires, scientifiques, associations sur les stands du forum, venez découvrir la richesse des milieux lagunaires et les activités de pêche autour de films, diaporamas, expositions et ateliers pédagogiques.

Note :

Le 1^{er} février sera une journée de conférences dédiées aux élus, gestionnaires et professionnels des milieux lagunaires et permettra d'aborder des thèmes tels que la gestion intégrée des zones côtières et la problématique anguille.

Le 2 février sera consacrée aux scolaires (primaires et collèges) : 10 classes de l'agglomération de Montpellier, coordonnées par le Graine LR, découvriront la richesse des milieux aquatiques et des activités liées dans le cadre d'ateliers pédagogiques et de sorties sur le terrain.